



# 'No les acomoda cancha de Monreal'

MAYOLO LÓPEZ

En la vieja sede del Senado, pasadas las diez y media de la mañana, los organizadores cotejan las listas de invitados y tachan a algunos que habían confirmado su asistencia al informe de labores de Olga Sánchez Cordero, presidenta de la Mesa Directiva.

Adán Augusto López, Secretario de Gobernación; Marcelo Ebrard, de Relaciones Exteriores. Dos de las "corcholatas" a la mera hora brillan por su ausencia. Claudia Sheinbaum estaba "en veremos".

"No quisieron tomarse la foto con (Ricardo) Monreal", sostiene una fuente parlamentaria. "La cancha es de Ricardo, y como que no les acomodaba...".

Es, entonces, el senador Monreal el que aparece al lado de la anfitriona, en un foro atiborrado de políticos. Hay gobernadores, ministros, magistrados, senadores, diputados.

A pesar de su inocultable ruptura con el Presidente López Obrador, Monreal lanza un guiño a Palacio Nacional: en la relación del Ejecutivo con el Legislativo, no ha habido "ni palomas mensajeras ni mucho menos gavilanes amenazantes".

En todo caso, todas las señales que se emiten desde el Palacio Nacional han dejado fuera de lugar al zacatecano. Ya no lo invitan a desayunar chilaquiles ni tamales de chipilin.

El que desfila por la vieja sede es Mario Delgado, líder nacional de Morena. "La verdad y la justicia tardan, pero llegan, José Manuel", abraza a José Manuel

del Río Virgen, el operador de Monreal que permaneció encarcelado seis meses en el penal de Pacho Viejo, en Veracruz.

Otro que sobresale es César Yáñez, el subsecretario de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de Gobernación. Su figura concita simpatía entre un grupo de senadoras, con quienes se toma una selfie: Malú Micher, la operadora del Canciller Ebrard; Antares Vázquez, Ana Lilia Hernández, Cecilia Sánchez.

Yáñez comparte la primera fila de invitados, al lado del diputado Sergio Gutiérrez Luna, del senador poblano Alejandro Armenta y de Mario Delgado.

Después de que la Suprema Corte de Justicia anuló la orden de captura que había en su contra, desfila en Xicotécatl el Gobernador tamaulipeco Francisco García Cabeza de Vaca.

"Se hizo justicia. Se manda un claro mensaje: debe prevalecer nuestra ley y la Constitución. El día de ayer (miércoles) fue un gran día para el federalismo en México", celebra.

-¿No teme órdenes de captura después de que deje el cargo?

"¿Represalias? Déjenme decirles una cosa: la carpeta de investigación ya fue solventada. Se cayeron todas las falsas acusaciones que fueron fabricadas", dijo.

Atrás del tamaulipeco desfilan, entre otros, el mexiquense Alfredo del Mazo, el hidalguense Omar Fayad, el queretano Mauricio Kuri y la tlaxcalteca Lorena Cuéllar.

El del sombrero texano

es el Embajador Ken Salazar, que obsequia un cálido abrazo a Sánchez Cordero. El Rector Enrique Graue también acude a felicitarla.

El que se excusa de dar declaraciones es "magistrado billetes", José Luis Vargas, el mismo que allanó el retorno del ex Gobernador Jaime Bonilla a su escaño, quien armó tremendo revuelo con sus declaraciones en contra de la Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila.

"Ahora resulta que un supuesto compañero del movimiento hace esas acusaciones; por supuesto que tenemos que rechazar esas acusaciones, vengan de donde vengan, incluso de supuestos compañeros del movimiento", reprueba Delgado, con varios flancos abiertos que solventar en los próximos días, ajeteado como está con el embrollo de la interna de Morena.

Ajenos a la tragedia de la mina El Pinabete, se dejan ver la Secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, y el senador y líder minero Napoleón Gómez Urrutia. Hay que arropar a la presidenta del Senado. ¿Y los mineros que permanecen atrapados? Otro día.

Sánchez Cordero desgrana en su informe un rosario de iniciativas promovidas por ella. Por la que más ha abogado, sobre el consumo lúdico de la mariguana, sigue congelada.

Total, que el aplauso más fuerte se lo lleva la senadora morenista Ifigenia Martínez, a pesar de que no asistió a la ceremonia. Y se escucha cuando aparece en un video al lado de Olga Sánchez Cordero.



**SIN CORCHOLATAS.** En el Informe de la presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero, no estuvieron presentes los principales aspirantes a la candidatura de Morena en 2024.

Especcial